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，國家在這件事情上面是非常由下而上的、分散的、散漫的、分權式的，由業界、學界去提出

方案，來跟你們爭取經費。就這樣！但是，我卻看不出來由國家領導一個臺灣對的方向的、讓

大家共同極力在衝的方向。 

高副主任委員仙桂：其實那九大產業裡面就是涵蓋現行的主力產業，還有我們生產力 4.0、生物經

濟…… 

管委員碧玲：我不是給大家漏氣。九大產業是什麼？是眾山環繞。但是，這眾山環繞之中要有一峰

突起啊！我今天在問的是，你們的「一峰突起」是什麼？我們現階段的主導方向是什麼？你們

都只是跟我講「眾山環繞」，回答不出那個「一峰突起」。我們國家往前衝，一定要做出第一

流水準，在全球有最高競爭力的那個東西是什麼？我就是問不出來嘛！我的助理告訴我，他們

在你們這些部會眾多這類計畫之中，都游泳游到迷失方向。因為方向太多，以致看不出一個方

向來。其實這就是今天我找你們四個人一起問，所想要呈現的問題。更何況，將來的前瞻在哪

裡？我們要發展國防工業，國防工業的人才在哪裡？本席最關心的離岸風電本土化，我們的人

才在哪裡？我們過去曾經有過什麼計畫？無論是綠能的、生物科技的、國防產業的還是物聯網

體系的，這裡面你們到底選擇哪一樣，讓我將來能在世界分工當中，有如過去臺灣的半導體在

全世界所占的位子那麼策略性？其實那才是大家工作應該要有的方向感和方法！眾山環繞，還

得要有一峰突起啊！好不好？今天主委沒有來，其實他不必尷尬，我們會鼓勵他的。我們也會

感謝所有的團隊，無論是在任何一個什麼位置，國家所有的人才、所有的同仁，你們過去為國

家所做的努力與付出，我們會感謝的。將來無論大家是不是還在主委、部長、次長或副主委的

位子上，不論你們將來在什麼樣的位子上，你們依然要把任何一個崗位都當作是全力付出的戰

閗位子，來為這個國家服務。而且，祝福未來的新政府，在你們共同的奉獻與努力之下，大家

還是一個團隊往前走。坦白說，今天沒有看到部長、主委，我覺得有點可惜！不要把這種課題

當作是無關緊要的事，全都找司長或副首長來。最重要的，這個是未來。臺灣的未來就在今天

召委所排的這個業務的課題上面，我們深表感謝。方向就是由這些東西在領導，我不希望再看

到的是，散漫的、分權的、零散而沒有集中力量的未來工作。謝謝。 

主席：接下來，處理臨時提案。我們特別感謝張麗善委員的支持。 

處理臨時提案。請宣讀。 

1、 

經濟部工業局已開發或開發中閒置土地產業用地經相關措施實施一年後，未能有效利用並阻

止不當炒作，經濟部應針對閒置土地加強廠商媒合，以活化閒置產業土地利用，並於一個月內

提出相關規劃報告給本經濟委員會。 

提案人：林岱樺  廖國棟  黃偉哲  邱志偉  王惠美 

2、 

台灣產業發展面臨土地取得困難及成本過高問題，為讓經濟部工業局已開發或開發中閒置土

地產業用地能更有效利用並阻止不當炒作，經濟部應檢討相關措施如產業用地政策革新方案是

否應該加強，以緩解產業土地不足之問題並避免土地炒作問題，並於一個月內提出檢討報告給


